Noticias de Bizkaia

CON



DUELO CON LA CHAMPIONS EN LIZA

El Villarreal de Marcelino mide al Athletic //P38



JON URIARTE DENUNCIA EL SANTO GRIAL DEL INSULTOS Y AMENAZAS EVEREST, EN MENDI I

EVEREST, EN MENDI FILM

El presidente rojiblanco acude a los tribunales #P42 El festival proyecta 'The Ghosts Above' #P47

 $I\~nigo Ansola$. Presidente del bizkai buru batzar (BBB) del PNV

"Euskadi es una nación y el futuro nuevo estatus tiene que reconocerlo con claridad"



"El PNV no va a dar ningún salto al vacío hacia lo desconocido en un modelo fiscal que funciona"

"Soy consciente, como aita que soy, de las dificultades que tiene nuestra juventud para encontrar un piso"

"No somos un partido presidencialista, sino un partido donde la soberanía reside en las bases'

El presidente del Bizkai Buru Batzar, Iñigo Ansola, posa para la entrevista con DEIA, primera que concede desde que asumió el cargo. //P6-7 Foto: Borja Guerrero

LAS MATEMÁTICAS Y LA MEDICINA SE **UNEN PARA** SALVAR VIDAS

Investigadores del BCAM utilizan algoritmos para personalizar tratamientos médicos y mejorar la gestión sanitaria //P10-11

Nerea Kortajarena

PORTAVOZ DE EH BILDU EN EL PARLAMENTO

"Pradales deberá demostrar que cree en su 'Euskadi berria'. Si no, ya teníamos a Urkullu"//P24-25

Los seguros de coche acumulan subidas de hasta el 10% en los dos últimos años

La inflación, que afecta al sector de la reparación, y el hecho de que los accidentes no bajen explican la subida de primas. //P28-29

NOTRE DAME VUELVE A ASOMBRAR CINCO AÑOS DESPUÉS DEL INCENDIO

"Hemos descubierto lo que las grandes naciones pueden hacer, realizar lo imposible", declaró, eufórico, el presidente Emmanuel Macron. //P17



DURANGOKO AZOKA RINDE HOMENAJE A **BASTERRETXĘA Y** AFRONTA SU ÚLTIMA JORNADA //P19-22





Deia – Domingo, 8 de diciembre de 2024

Egunero



En su primera entrevista a un medio de comunicación, el nuevo presidente del BBB proyecta su visión del futuro sobre fiscalidad, reto socioeconómico y soberanía

BILBAO – La militancia del PNV eligió a Iñigo Ansola nuevo presidente del Bizkai Buru Batzar tras el anuncio de Itxaso Atutxa de que no repetiría en el cargo. Lo hizo tras un proceso interno en el que el ruido ajeno no se correspondió con el pronunciamiento de los y las afiliadas, que le respaldaron en Asamblea Territorial con 162 votos frente a los 15 cosechados por el otro candidato que buscó la confianza de las bases, David Salinas-Armendariz.

¿Cómo interpreta el resultado del proceso interno que le ha llevado a ser presidente del BBB?

-Bueno, antes de nada, sí me gustaría decir que se ha evidenciado que el partido está vivo, activo y que la afiliación está con ganas de aportar. Que haya distintos candidatos me parece lógico y, además, nuestros propios estatutos así lo propician. Creo que no todos pueden decir lo mismo. En ese sentido, el debate es enriquecedor y tenemos un proceso de asamblea general donde vamos a tener la oportunidad de debatir todas las ponencias que se van a presentar a la afiliación y donde ésta puede hacer sus aportaciones. No somos un partido presidencialista, sino un partido donde la soberanía reside en las

Iñigo Ansola

PRESIDENTE DEL BIZKAI BURU BATZAR DEL PNV

"Euskadi es una nación y el nuevo estatus tiene que reconocerlo con claridad"

Una entrevista de **Iñaki González** Fotografía de **Borja Guerrero**

¿Y esa sensación de ruido interno que se ha proyectado durante el proceso de designación?

—Ha habido un ruido creado artificialmente, con un claro interés para intentar debilitar al PNV. Lo que sí he tenido claro por mi parte es que he actuado escrupulosamente trabajando desde dentro de casa. El proceso electoral es interno y siempre he pensado que las cosas de casa se quedan en casa. Por eso no he utilizado ningún medio de comunica-

ción ni redes sociales para hacer campaña hacia el exterior; no creo que era necesario ni respetuoso con los cauces internos.

Por lo tanto, es bueno que haya debate, es síntoma de que el partido está vivo y ha dado un resultado contundente. En ese sentido, creo que sale reforzado.

Dirigirá el partido en el herrialde más estable pero no ajeno a síntomas de desgaste.

—El partido, el año que viene va a

cumplir 130 años y se creó como un instrumento para servir a la sociedad vasca y para construir la nación vasca. Eso sigue en vigor. Dicho esto, soy muy consciente de lo que supone presidir la mayor organización territorial del partido, pero también de las palabras de Sabino Arana cuando dijo que Bizkaia, para Euskadi; y, desde luego, las políticas que vamos a llevar a cabo desde el Bizkai Buru Batzar van a ir en ese sentido. Bizkaia sí, pero pensando

siempre en la nación vasca. En cuanto a los síntomas de desgaste, hombre, sí; es verdad. Las situaciones cambian. También creo que después de la pandemia la sociedad está demandando una serie de formas de hacer que antaño funcionaban y actualmente las tenemos que adecuar. Pero también estamos muy orgullosos de que la sociedad siga confiando en el PNV.

Las encuestas describen un alejamiento social de la política...

—Lo paradójico es que la política no puede permitirse el lujo de alejarse de la sociedad. Pero también es entendible que la política espectáculo que estamos viendo en otros lares no nos hace ningún favor. En Euskadi es evidente que, aunque esos coletazos que nos pueden venir sí que se perciben, creo que el respeto mutuo hacia la diversidad, hacia distintos partidos políticos existe, se lleva de una manera seria, con respeto y de manera ordenada. Creo que tenemos que seguir por ahí y que también la sociedad vasca cree más en la política, siempre y cuando seamos un ejemplo a seguir.

Las demandas sociales apelan a soluciones del poder público.

—Cierto, aunque también he de decir que creo que, después de la pandemia, estamos viendo un fenómeno sociológico en el que nos hemos centrado sobre todo en el yo, dejando un poco de lado el nosotros. Y nuestra sociedad se ha caracterizado siempre por la solidaridad y el trabajo del auzolan, trabajo social y conjunto.

Claro que tenemos retos, claro que tenemos problemas. Yo mismo: mi

Deia – Igandea, 2024ko abenduaren 8a

aita y mi ama ya son mayores; soy usuario de Osakideza, estoy enormemente agradecido al servicio que está dando Osakideza. También soy consciente, como aita que soy, de las necesidades que tenemos en materia de vivienda, de las dificultades que tiene nuestra juventud en buscar un piso, en comprarlo y en régimen de alquiler. Hay una serie de necesidades a las que, como responsables políticos, tenemos que ser capaces de atender y el PNV sabrá dar respuesta a los nuevos desafíos de la sociedad vasca.

Para afrontarlo desde el consenso, el peso del acuerdo con el PSE es grande.

-Yo diría que el pacto con el PSOE goza de una salud de hierro, pero somos dos partidos distintos y hemos tenido la virtud también de poder pactar los desacuerdos en el ámbito del autogobierno y en algunos ámbitos sectoriales también donde el acuerdo no es fácil. Pero creo que es una virtud también ser conscientes de qué es lo que nos separa para que realmente ese acuerdo funcione adecuadamente. Llevamos muchos años trabajando conjuntamente elaborando ese ámbito de acuerdo y, cómo no, de confianza también.

¿El discurso apaciguado de EH Bildu es una oportunidad de ampliar esos consensos?

—El PNV siempre ha hablado con todos y va a seguir hablando. En este caso con la seguinda fuerza, como acaba de mencionar, en este país. Lo que sí he de decir es que me llama poderosamente la atención que, tras la historia de esta formación, hoy en día están aplicando la política posibilista que, cuando las aplicábamos otros, se respondía con el insulto y la amenaza.

A mí, lo que sí me gustaría es que esto fuera real, que no fuera fruto de un tacticismo y que nos abra realmente unas opciones serias de abordar el desarrollo de nuestro autogobierno y llevar a cabo proyectos que son buenos para este país. Por mi parte, lo único que quiero decirles es que, aunque sea tarde, ongi etorriak

Tono diferente en el otro extremo de la oposición, con el PP insistiendo en el reproche al PNV.

— Yo al PP le veo sumido en una contradicción entre las políticas del PP que nos vienen de Madrid, con las políticas que dice querer llevar a cabo en Euskadi y por los esfuerzos que está haciendo para salirse de su irrelevancia en Euskadi.

Ha citado la ampliación del autogobierno. ¿Hasta dónde se puede llegar con los mimbres actuales? ¿Hay un límite?

Ahora que está de moda la palabra gradualista, debo decir que el Partido Nacionalista Vasco lo ha sido siempre y quiero traer a colación las palabras que tantas veces utilizaba Xabier Arzalluz, que siempre nos recordaba que para llegar a la cima del monte teníamos que subir zigzagueando, dándole vueltas poco a poco; nunca en línea directa porque sí o sí nos íbamos a quedar sin alien-

to y no íbamos a llegar a esa cima. Creo que políticamente se está dando una coyuntura muy propicia para que podamos negociar ese nuevo estatus, tanto en Euskadi como a nivel estatal. Y desde luego, el nuevo estatus tiene que empezar por el reconocimiento nacional.

Euskadi es una nación y el nuevo estatus debe reconocerlo con claridad. Una nación que hunde sus raíces en la foralidad y que tiene protección legal tanto en la disposición primera de la Constitución como en la del Estatuto de Gernika, que además es una ley orgánica de obligado cumplimiento.

Habrá que recordárselo a alguno: de obligado cumplimiento. Lo que nos permite aspirar a unos derechos

"No somos un partido presidencialista, sino un partido donde la soberanía reside en las bases"

"Claro que tenemos retos y necesidades. Yo mismo soy consciente, como aita que soy, de las dificultades que tiene nuestra juventud en encontrar un piso"

políticos que pasan por el blindaje de nuestras competencias, por una relación bilateral con el Estado, por un sistema de arbitraje justo y asimismo nos tenemos que adecuar a la nueva realidad de la Unión Europea en el que el estatuto no lo contemplaba.

A partir de ahí, ¿cuál es el único límite? La voluntad del pueblo vasco.

Sobre los límites, días atrás Jordi Puyol afirmaba que Catalunya no será nunca independiente. Vista la experiencia allí, ¿ese debe ser el baremo del éxito o el fracaso de la soberanía en Euskadi?

Un no rotundo. Nos tenemos que alejar de maximalismos, de posiciones maximalistas. Insisto en lo que hemos mencionado anteriormente: estamos en un mundo global. El concepto de independencia de hace cincuenta años nada tiene que ver con el concepto de independencia que tenemos a día de hoy.

Cabe la pregunta de si España y Francia son estados independientes en este momento. Todos participamos de una comunidad europea con una moneda única donde ni España ni Francia tienen poder absoluto sobre esa moneda. Igualmente si hablamos en materia de defensa o en distintas políticas sectoriales. Lo que sí tenemos claro es que nosotros, como pueblo que somos, cada vez queremos tener más capacidad de autogobierno.

Somos un pueblo y creemos históricamente, además con una larga trayectoria como partido, que la construcción europea tiene que pasar por que sea una Europa de los pueblos. Donde el pueblo vasco tenga voz propia en esa Europa. Pero evidentemente siendo parte de ese mundo global. •

"El PNV no va a dar ningún salto al vacío en un modelo fiscal que funciona"

I. González

BILBAO – El presidente del BBB diagnostica el momento geopolítico y su impacto socioeconómico. Desde la pulsión exterior, a la afectación a Euskadi, sin olvidar el debate de la inmigración.

Las incertidumbres económicas preocupan y afectan a la capacidad de obtener recursos para encarar esas soluciones.

-Sí, está el debate energético, el de la sostenibilidad ambiental, el de la creación de riqueza desde la industria... vivimos en un mundo totalmente globalizado y asistimos al auge de los populismos enmedio de una guerra comercial entre Estados Unidos y China, estando en el medio Europa. Una guerra comercial de materias primas. En el ámbito energético y tecnológico también se da esa guerra comercial. Y sus consecuencias afectan a miles v miles de puestos de trabajo. Por lo tanto tenemos que ser capaces de posicionarnos en esos nuevos sectores desde lo pequeño, como es lo que somos, de hacer frente a esas incertidumbres. ¿Y para eso qué es lo que tenemos que hacer? Pues lo que hemos hecho toda la vida: invertir en innovación y posicionarnos en los nuevos sectores emergentes, como puede ser la energía, la medicina, la industria del software, para a su vez formar a nuestra juventud que puedan posicionar y desarrollar esos nuevos sectores y generar nuevos puestos de trabajo de altas prestaciones y de alta calidad.

También hay incertidumbres políticas en el ámbito del Estado que nos afectan. ¿Hasta dónde?

 Tenemos un hecho diferenciador con respecto a muchísimos gobiernos en este momento. Y ese hecho diferenciador es la estabilidad política en Euskadi. Para sí quisieran muchísimos gobiernos tener esta estabilidad que tenemos en casi todas las instituciones vascas. Pero claro que nos tiene que preocupar la situación del Estado porque nos afecta directamente. Es evidente que la inestabilidad en el gobierno español afecta directamente en Euskadi. A la hora de definir todas las políticas necesarias, a la hora de abordar proyectos concretos, nos afecta directamente.

¿Una reforma fiscal puede facilitar más recursos?

—Todo es mejorable. Pero dicho esto, aquí de lo que se trata es de buscar un equilibrio. Y creo sinceramente que la política fiscal vasca ha sabido encontrar ese equilibrio y tiene que seguir apostando por mantener un equilibrio que sustente a todas las políticas sociales. Los servicios sociales en Euska-

"No puede ser que Canarias y Bizkaia estén colapsados y otros ni siquiera estén atendiendo unos mínimos de menores extranjeros" di son punteros a nivel europeo. Si esa fiscalidad nos ayuda a mantener esos servicios sociales, nos lleva a la conclusión de que es la adecuada.

Se nos está pidiendo que cambiemos radicalmente la política fiscal. Pero lo que no se nos dice es cuál es el modelo. ¿Es el modelo de Venezuela? ¿Es el modelo de Cuba? ¿Es el modelo de la Rusia de Putin? ¿Tenemos que apostar por eso? Desde luego, el Partido Nacionalista Vasco no va a dar ningún salto al vacío hacia lo desconocido cuando sabemos que esto funciona.

Bizkaia alerta de la saturación de su red de asistencia a menores extranjeros mientras otros discursos vinculan inmigración e inseguridad.

—Me preocupa el impacto que pueda tener este debate en el ámbito de la convivencia. Seamos de donde seamos, todos somos personas y no polemizaría estigmatizando a ningún colectivo. La inseguridad está ligada a una serie de personas que infringen una serie de normas establecidas; sean de aquí o sean de fuera. Lo que sí tenemos claro es que el que genera inseguridad, tiene que ser consciente de que tiene consecuencias.

Dicho esto, con los bajos índices de natalidad que tenemos en Euskadi, necesitamos imperiosamente de la inmigración. Seamos conscientes de que, si queremos mantener las cotas de bienestar que tenemos actualmente, sí o sí necesitamos de personas que trabajen y que aporten a esta sociedad.

Pero, como bien ha dicho, en este momento, y en Bizkaia sobre todo, estamos sufriendo una situación de desorden. Estamos ante una situación de emergencia donde la atención socioeducativa a los menores se ve en riesgo. Y la corresponsabilidad entre comunidades autónomas se tiene que dar. No puede ser que Canarias y Bizkaia estén colapsados y otros ni siquiera estén atendiendo unos mínimos. Alguien, y ese alguien es el Gobierno español, tiene que ordenar esta situación.

